

20. **ЗАМАРАЕВА НАТАЛЬЯ АЛЕКСЕЕВНА**, к.истор.н., ст.науч.сотр. Центра изучения стран Ближнего и Среднего Востока Института востоковедения РАН.
««Афганский тупик» Исламабада (2021-2023гг.)»
21. **МАШКОР Зикрея**, член Фронта национального сопротивления Афганистана.
«Каковы последствия воинственности Талибана против культуры, языка и религии для будущего Афганистана?»
22. **САЙКАЛ Махмуд**, член Фронта национального сопротивления Афганистана.
«Какова региональная цель инклюзивного управления?»
23. **СОТНИКОВ ВЛАДИМИР ИВАНОВИЧ**, к.истор.н., ведущий научный сотрудник Центра центральноазиатских исследований Института Китая и современной Азии РАН.
«Взаимоотношения Техрик-и-Талибан и Движения Талибан в Афганистане после прихода к власти режима талибов в Афганистане в августе 2021 года: фактор Пакистана»
24. **АХМАДИ Бааз Мохаммад**, бывший начальник управления по борьбе с наркотиками Министерства внутренних дел Афганистана.
«Как можно достичь прочного мира в Афганистане?»
25. **ЯЛМАЗ Алие**, бывший член парламента Афганистана.
«Каким будет Афганистан после Талибана?»
26. **ОКИМБЕКОВ Убайд Вафобекович**, к.экон.н., ст.науч.сотр. Центра изучения стран Ближнего и Среднего Востока Института востоковедения РАН, руководитель Сектора Афганистана.
«Потенциал и перспективы Афганистана в международном экономическом сотрудничестве»
27. **ГУЖЕВ Илья Андреевич**, мл.науч.сотр. Лаборатории «Центр ближневосточных исследований» Института мировой экономики и международных отношений (ИМЭМО) им. Е.М. Примакова РАН.
«Афганская армия: история и современность»
28. **ПОЙЯ Самеулла**, к.истор.н., ст.науч.сотр. Центра изучения стран Ближнего и Среднего Востока Института востоковедения РАН.
«Перспективы отношений России и Афганистана»
29. **РОМАНОВИЧ Александр Леонидович**, д.полит.н., Полномочный представитель Председателя Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ по международным вопросам.

17.30-18.00 – Дискуссия.
Завершение конференции.

ПРОГРАММА
МЕЖДУНАРОДНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

«АФГАНИСТАН – МЕЖДУ ПРОШЛЫМ И БУДУЩИМ: НА ПУТИ К СПРАВЕДЛИВОМУ МИРУ И УСТОЙЧИВОМУ РАЗВИТИЮ»

23 ноября 2023 года (четверг), 11:00-18:00

Организатор:



Институт «Справедливый Мир» www.spravmir.ru

при поддержке

Социалистической политической партии



«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» www.spravedlivo.ru



Партнеры:

Институт востоковедения РАН www.ivran.ru



Институт Китая и современной Азии РАН
www.iccaras.ru



Место проведения:

«Президент-Отель», ул. Большая Якиманка, 24

11:00-13:00 – Сессия №1.

Модератор: ЧЕПА Алексей Васильевич, заместитель руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Государственной Думе, первый заместитель председателя Комитета ГД по международным делам.

- 1. МИРОНОВ Сергей Михайлович**, Президент Института «Справедливый Мир», Председатель Социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ», Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Государственной Думе ФС РФ.
- 2. МАСУД Ахмад**, лидер Фронта национального сопротивления Афганистана.
«Позиция Фронта национального сопротивления Афганистана по изменению ситуации»
- 3. АЛИКБЕРОВ Аликбер Калабекович**, д.истор.н., директор Института востоковедения РАН.
- 4. ГОРЧАКОВА Татьяна Евгеньевна**, к.экон.н., заместитель директора Института Китая и современной Азии РАН.
- 5.МОХАКИК Хаджи Мохаммад**, председатель партии Народного исламского единства Афганистана.
«Является ли региональное и глобальное взаимодействие с Талибаном полезным?»
- 6. САЛЕХ Амрулла**, бывший первый вице-президент Афганистана.
«Катарский договор и его скрытые уголки»
- 7. КУФИ Фавзия**, член Фронта национального сопротивления Афганистана.
«Талибан и будущее Афганистана. Сможет ли гражданское сопротивление спасти страну?»
- 8. РАВАНДИ-ФАДАИ Лана Меджидовна**, к.истор.н., зав. Восточным культурным центром Института востоковедения РАН, ст.науч.сотр. Центра изучения Центральной Азии, Кавказа и Урало-Поволжья ИВ РАН.
«Афганистан в оценках экспертов и политической элиты России и Ирана (1996-2023)»
- 9. ПРЕДСТАВИТЕЛЬ МИД России.**
- 10. ЧЕПА Алексей Васильевич**, заместитель руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Государственной Думе, первый заместитель председателя Комитета ГД по международным делам.

13:00-14.00 - Кофе-брейк.

14.00-18.00 – Сессия №2.

Модератор: РОМАНОВИЧ Александр Леонидович, д.полит.н., Полномочный представитель Председателя Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ по международным вопросам.

- 11. КАНОКОВ Тимур Борисович**, к.тех.н., член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Государственной Думе, заместитель председателя Комитета Государственной Думы по малому и среднему предпринимательству, секретарь Президиума Центрального совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ по вопросам международного экономического сотрудничества.
- 12. НЕССАР Мохаммад Омар**, к.истор.н., ст.науч.сотр. Центра изучения стран Ближнего и Среднего Востока Института востоковедения РАН.
«Сложившаяся после августа 2021 года ситуация в Афганистане и перспектива её развития»
- 13. МАНАВИ Фазал Ахмад**, бывший министр юстиции Афганистана.
«Давние отношения между «Аль-Каидой» и «Талибаном» Отрезали «Талибан» от «Аль-Каиды»? Последствия присутствия террористических группировок, поддерживающих Талибан, в Афганистане»
- 14. ХУСАИНИ Абдул Саттар**, бывший член национальной ассамблеи Афганистана.
«Вооруженное сопротивление и его влияние на свободу страны»
- 15. ОМАРОВ Гаджимурад Заирбекович**, Секретарь Президиума Центрального совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ по вопросам внешних связей.
- 16. САДЕК Сайед Таха**, бывший член национальной ассамблеи Афганистана.
«Роль соседних стран и региона в обеспечении мира в Афганистане»
- 17. ХРИСТОФОРОВ Василий Степанович**, член-корреспондент РАН, д.юрид.н., профессор, руководитель Центра «Россия в международных отношениях» Института российской истории РАН.
«Движение «Талибан» в 1996-2023гг. в оценках экспертов и политической элиты России и Ирана»
- 18. БАРАКЗАЙ Шукрия**, бывший член парламента Афганистана.
«Ситуация с правами человека под властью Талибана. Лишение женщин работы и образования и его влияние на социальное будущее страны»
- 19. КАКСАР Пир Мохаммад**, член Фронта национального сопротивления Афганистана.

20. **ZAMARAEVA Natalia**, PhD (Hist.) Senior Research Fellow of the Center for Middle East Studies of the Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences.
"Afghan Impasse" of Islamabad (2021-2023)"
21. **MASHKOOR Zikreya**, Member of the National Resistance Front of Afghanistan.
"What are the Consequences of the Taliban's Militancy against Culture, Language and Religion for the Future of Afghanistan?"
22. **SAIKAL Mahmoud**, Member of the National Resistance Front of Afghanistan.
"What is the Regional Goal of Inclusive Governance?"
23. **SOTNIKOV Vladimir**, PhD (Hist.), Leading Research Fellow of the Center for Central Asian Studies of the Institute of China and Modern Asia of the Russian Academy of Sciences.
"The Relationship between the Tehrik-i-Taliban and the Taliban Movement in Afghanistan after the Taliban Regime Came to Power in Afghanistan in August 2021: the Pakistan Factor"
24. **AHMADI Baaz Mohammad**, Former Head of the Drug Control Department of the Ministry of Internal Affairs of Afghanistan.
"How Can Stable Peace Be Achieved in Afghanistan?"
25. **YILMAZ Aliye**, Former Member of the Afghan Parliament.
"What Will Afghanistan Be Like after the Taliban?"
26. **OKIMBEKOV Ubaid**, PhD (Econ.), Senior Research Fellow of the Center for Middle East Studies of the Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences, Director of the Afghanistan Sector.
"Potential and Prospects for Afghanistan in International Economic Cooperation"
27. **GUZHEV Ilya**, Junior Research Fellow of The "Center for the Middle East Studies" of the Primakov National Research Institute of World Economy and International Relations (IMEMO) of the Russian Academy of Sciences.
"The Afghan Army: History and Modernity"
28. **POYA Sameullah**, PhD (Hist.), Senior Research Fellow of the Center for Middle East Studies of the Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences.
"Prospects of Relations between Russia and Afghanistan"
29. **ROMANOVICH Alexander**, Doctor of Political Sciences, Plenipotentiary Representative of the Chairman of the Socialist Political Party **A JUST RUSSIA – PATRIOTS – FOR THE TRUTH** on International Issues.

17.30-18.00 - Discussion. Closure of the Conference.

INTERNATIONAL CONFERENCE

AFGHANISTAN BETWEEN THE PAST AND THE FUTURE: ON THE WAY TO A JUST WORLD AND SUSTAINABLE DEVELOPMENT

23 November 2023, 11.00 - 18.00

Organizer:



A Just World Institute www.spravmir.ru

by the support of



the **Socialist Political Party**

A JUST RUSSIA – PATRIOTS – FOR THE TRUTH
www.spravedlivo.ru

Partners:



Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences www.ivran.ru



Institute of China and Modern Asia of the Russian Academy of Sciences www.iccaras.ru



Место проведения:
The President Hotel

11:00-13:00 – Session 1.

Moderator: CHEPA Alexey, Deputy Head of the Faction **A JUST RUSSIA – FOR THE TRUTH** at the State Duma of the Federal Assembly of the Russian Federation, First Deputy Chairman of the State Duma Committee on International Affairs.

1. **MIRONOV Sergey**, President of A Just World Institute, Chairman of the Socialist Political Party **A JUST RUSSIA – PATRIOTS – FOR THE TRUTH**, Head of the Faction **A JUST RUSSIA – FOR THE TRUTH** at the State Duma of the Federal Assembly of the Russian Federation.
2. **MASSOUD Ahmad**, Leader of the National Resistance Front of Afghanistan.
"The Position of the National Resistance Front of Afghanistan on Changing the Situation"
3. **ALIKBEROV Alikber**, Doctor of History, Director of the Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences.
4. **GORCHAKOVA Tatiana Evgenievna**, PhD (Econ.), Deputy-Director of the Institute of China and Modern Asia of the Russian Academy of Sciences.
"China and Afghanistan: Opportunities and Risks for Russia"
5. **MOHAQIQ Haji Mohammad**, Chairman of the People's Islamic Unity Party of Afghanistan.
"Is Regional and Global Engagement with the Taliban Useful?"
6. **SALEH Amrullah**, Former First Vice President of Afghanistan.
"The Qatar Treaty and its Hidden Corners"
7. **KOOFI Fawzia**, Member of the National Resistance Front of Afghanistan.
"The Taliban and the Future of Afghanistan. Will Civil Resistance Be Able to Save the Country?"
8. **RAVANDI-FADAI Lana**, PhD (Hist.), Head of The Eastern Cultural Center of the Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences, Senior Research Fellow of the Central Eurasia Research Center of the Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences.
"Afghanistan in Estimations of Experts and the Political Elites of Russia and Iran (1996-2023)"
9. **REPRESENTATIVE** of the Russian Foreign Ministry.
10. **CHEPA Alexey**, Deputy Head of the Faction **A JUST RUSSIA – FOR THE TRUTH** at the State Duma of the Federal Assembly of the Russian Federation, First Deputy Chairman of the Committee on International Affairs of the State Duma.

13:00-14.00 - Coffee break.

14.00-16.00 – Session 2.

Moderator: ROMANOVICH Alexander, Doctor of Political Sciences, Plenipotentiary Representative of the Chairman of the Socialist Political Party **A JUST RUSSIA – PATRIOTS – FOR THE TRUTH** on International Issues.

11. **KANOKOV Timur**, PhD (Techn.), Member of Faction **A JUST RUSSIA – FOR THE TRUTH** at the State Duma of the Federal Assembly of the Russian Federation, Deputy Chairman of the Committee on Small and Medium-Sized Enterprises of the State Duma, Secretary of the Presidium of the Central Council of the **JUST RUSSIA – FOR TRUTH** Party on International Economic Cooperation.
12. **NESSAR Mohammad Omar**, PhD (Hist.), Senior Research Fellow of the Center for Middle East Studies of the Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences.
"The Situation in Afghanistan after August 2021 and the Prospects for its Development"
13. **MANAWI Fazal Ahmad**, Former Minister of Justice of Afghanistan.
"The Long Relationship between Al-Qaeda and the Taliban Is the Taliban Cut off from Al-Qaeda? Consequences of the Presence of Terrorist Groups Supporting the Taliban in Afghanistan"
14. **HUSAINI Abdul Sattar**, Former Member of the National Assembly of Afghanistan.
"Armed Resistance and its Impact on the Freedom of the Country"
15. **OMAROV Gadjimurad**, Secretary of the Presidium of the Central Council of the **JUST RUSSIA – FOR TRUTH** Party on Foreign Relations.
16. **SADEQ Saied Taha**, Former Member of the National Assembly of Afghanistan.
"The Role of Neighboring Countries and the Region in Ensuring Peace in Afghanistan"
17. **KHRISTOFOROV Vasily**, Corresponding Member of the Russian Academy of Sciences, Doctor of Law, Professor, Head of the Center "Russia in International Relations" of the Institute of Russian History of the Russian Academy of Sciences.
"The Taliban Movement in 1996-2023 in Estimations of Experts and the Political Elites of Russia and Iran"
18. **BARAKZAI Shukria**, Former Member of the Afghan Parliament.
"The Human Rights Situation under the Rule of the Taliban. Women Deprivation of Job and Education and its Impact on the Social Future of the Country"
19. **KHAKSAR Pir Mohammad**, Member of the National Resistance Front of Afghanistan.